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Daniel Kravchychyn é Cidadão Honorário de Campo 
Mourão 

 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão fez a entrega do Título de Cidadão 
Honorário do Município ao cartorário Daniel Kravchychyn em sessão solene 
realizada na noite desta segunda-feira (30/4). Por estar adoentado, a sessão foi 
realizada na residência do homenageado. 
A solenidade contou com a participação de familiares e alguns amigos. Coube ao 
vereador Helton Borges, primeiro secretário da mesa diretora do Poder Legislativo, 
presidir a sessão. Também compareceram os vereadores Saul Sachetti, Nelita 
Piacentini, Sidnei Jardim e José Pochapski. 
A concessão da honraria foi resultado de projeto de resolução apresentado pela 
vereadora Nelita Piacentini e subscrito também pelos vereadores Ademir Franco 
de Lima – “Pézão”, Edoel Rocha, Beto Voidelo, Helton Borges, José Pochapski e 
Saul Sachetti. A outorga do Título de Cidadania Honorária foi aprovada por 
unanimidade.   Na sessão solene, a vereadora autora do projeto e outros 
vereadores usaram da palavra para destacar a atuação de Daniel Kravchychyn, 
ressaltando sua atuação na política e junto ao governo do Estado. Também 
lembraram da sua origem humilde, da sua vinda para Campo Mourão e do apreço 
que os mourãoenses têm pelo homenageado e a sua família. 
Daniel Kravchychyn agradeceu a homenagem e fez questão de ressaltar que o 
diploma de Cidadão Honorário de Campo Mourão era motivo de orgulho e que 
passará a ocupar lugar de destaque em sua moradia. Também a filha, Denise 
Kravchychyn, agradeceu a homenagem e a presença de todos. 
A entrega do diploma foi feita pela vereadora Nelita Piacentini e o vereador Saul 
Sachetti. 
O Homenageado 
Daniel Kravchychyn radicou-se em Campo Mourão no ano de 1970, quando sua 
falecida esposa, Rosemary Wanke, foi nomeada cartorária no Município. Na 
gestão do governador Paulo Pimentel (1966/1970), Daniel foi Chefe de Gabinete 
do Governo do Estado. Anteriormente, com apenas 22 anos, foi eleito vereador de 
Ponta Grossa e se reelegeu nas legislaturas de 1951, 1955, 1959 e 1963. Em 
1960 presidiu a Câmara Municipal de Ponta Grossa. Já em Campo Mourão, 
chegou a se candidatar a deputado federal, obtendo cerca de 7.500 votos (2.500 a 
menos que o necessário para se eleger).   Nascido em Joaçaba (SC) migrou ainda 



jovem para o Paraná, onde foi inicialmente mecânico ferroviário. Quando criança, 
chegou a trabalhar de engraxate e como ajudante no serviço do seu pai Gabriel, 
que era ferroviário. Em Ponta Grossa fez o curso de Mecânica Ferroviária e 
consertou muita “Maria Fumaça”. Posteriormente fez o curso de Contador e 
formou-se ainda em Direito. 
Daniel e Rosemary (in memorian) tiveram cinco filhos: Carlos Daniel, Dirceu, 
Danilo, Denise e Cláudio. Por mais de 35 anos foi oficial do Cartório de 2º Ofício 
de Registro de Imóveis da Comarca de Campo Mourão. 
 
 
 
 
 
 
03/05/12 
 

Jardim quer explicação para o barracão inacabado 
O Governo do Estado é o culpado pela suspensão da 
obra? 

 
 “Qual é o motivo que agora Vossa Excelência vem culpando o atual Governo do 
Estado pela falta de repasse de recursos para concluir o barracão industrial do 
jardim Modelo?”. O questionamento foi feito pelo vereador Sidnei Jardim ao 
prefeito Nelson Tureck, através de requerimento aprovado pela Câmara Municipal. 
A obra foi iniciada em 2008 e, quadro anos após, ainda não foi concluída, com o 
mato tomando conta do local. 
A administração municipal também terá que esclarecer outras questões 
levantadas pelo vereador: Qual é a irregularidade existente na obra? Qual foi o 
valor disponibilizado inicialmente para a obra? Qual a origem dos recursos? Onde 
foram aplicados? Vossa Excelência não acha que foi uma obra mal gerenciada 
pela administração municipal e, em razão disso, a falta de conclusão e o 
abandono? Vossa Excelência não acha que é muito mais fácil colocar a culpa na 
falta de repasse em outros órgãos do que assumir o mau gerenciamento e 
fiscalização da obra? 
A Prefeitura, a pedido de Sidnei Jardim, terá que enviar cópia de todo o processo 
licitatório e administrativo (inclusive dos ofícios enviados ao Governo do Estado 
pedindo recursos para a conclusão da obra). 
 
Comprovantes 
 
O vereador também requereu cópia dos ofícios enviados pela Prefeitura de 
Campo Mourão reivindicando recursos para a recuperação da pavimentação 
asfáltica da estrada que liga a área urbana a comunidade do Barreiro das 
Frutas/Rio da Várzea. Caso não tenham sido solicitados recursos, quando o 
governo municipal irá iniciar a recuperação da estrada que há anos não é atendida 
com serviço de manutenção? 



Outro requerimento de Sidnei Jardim foi para que a Prefeitura informe quando 
será recuperada a pavimentação em trechos da avenida Irmãos Pereira e da rua 
Panambi. Indagou ainda sobre os motivos do descaso e abandono do Parque das 
Torres e sobre a anunciada e prometida duplicação da saída para Maringá, que 
nunca saiu do papel, apesar do governo municipal anunciar – nas vésperas da 
eleição – que os recursos já estavam assegurados. 
O vereador Sidnei Jardim requereu ainda informações sobre a existência de 
terrenos do Município às margens do reservatório da Usina Mourão I e a 
possibilidade da criação de acessos públicos, inclusive com rampas para barcos. 
 
 
 
 
03/05/12 

 
“Abaixo-assinado” de comerciários pede o 
funcionamento imediato do terminal urbano 

 
No ultimo sábado (28/04) os comerciários, através do Sindicato dos Comerciários 
de Campo Mourão, realizaram mais uma Assembléia da categoria. Estiveram 
presentes mais de 700 comerciários, convidados e visitantes. 
Na oportunidade o Vereador e Advogado Sidnei Jardim foi pessoalmente e levou 
proposta para que fosse colocado na pauta de discussão o Terminal Urbano de 
Campo Mourão. O Vereador afirmou que quem mais o procura para reclamar do 
Terminal Urbano, que já está pronto há mais de 60 dias e não funciona, são os 
comerciários. A sugestão do Vereador foi aceita e passou-se a coletar assinaturas 
em um abaixo-assinado endereçado a Prefeitura, cobrando que o Terminal volte a 
funcionar imediatamente. 
O Presidente do Sindicato irá nesta quarta-feira entregar em mãos ao Prefeito o 
abaixo-assinado, sendo que os comerciários querem a volta do Terminal ainda 
esta semana, até porque agora a Prefeitura já fez o recape e distribuiu nota 
confirmando a conclusão da obra de revitalização. 
 “Agora com assinatura de centenas de comerciários esperamos sensibilizar o 
Prefeito para que a Prefeitura devolva imediatamente o terminal ao povo, pois é 
desumano a forma precária que estão sendo atendidos no Terminal provisório” 
finalizou o Vereador Sidnei Jardim. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



04/05/12 
 

E a regularização fundiária da vila Guarujá?, cobra 
vereador 

 
O prefeito Nelson Tureck terá de comunicar a Câmara Municipal de Campo 
Mourão quando será efetivamente regularizada a situação de posse dos terrenos 
da vila Guarujá. A informação foi requerida pelo vereador e advogado Sidnei 
Jardim, que quer saber o que está faltando para regularizar a situação. 
 
O vereador ressalta que a regularização fundiária foi prometida aos moradores do 
bairro pelo prefeito na campanha eleitoral de 2005. No mesmo requerimento, 
Sidnei Jardim voltou a cobrar melhorias no sistema de iluminação pública, a 
construção de área de lazer e a implantação de rede de coleta de esgoto sanitário 
no bairro. 
 
 
 
07/05/12 

Joani Teixeira recebe Título de Cidadania Honorária no 
dia 12 

 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza sessão solene no próximo dia 
12, às 19h30min, no auditório do Sebrae, para fazer a entrega do Título de 
Cidadania Honorária do Município a Joani Teixeira. No evento também acontecerá 
a entrega de Moção de Louvor a Adhemir Fogassa. 
A concessão da principal honraria do Município a Joani Teixeira é resultado de 
projeto de resolução de autoria do vereador José Pochapski. Também os 
vereadores Helton Borges, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Sidnei Jardim, Saul Sachetti e Edoel Rocha subscreveram o projeto. 
Nascido em Imbituva (PR), o homenageado está radicado em Campo Mourão 
desde fevereiro de 1971. É formado em História pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (com especialização em Sociologia pela Universidade Católica de 
Minas Gerais e créditos de Mestrado em História pela Unesp) e foi professor por 
30 anos no Colégio estadual de Campo Mourão. Também lecionou por 28 anos na 
Faculdade Estadual de Ciências e Letras (Fecilcam). 
Seu currículo destaca ainda que foi vereador por duas legislaturas (de 1992 a 
2000), atuou em órgãos de imprensa da cidade, foi membro do Rotary Clube 
Campo Mourão e da Loja Maçônica Luz do Oriente, além de diretor dos clubes 10 
de Outubro e Country. Também foi diretor de Turismo da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico. 
Por duas gestões foi diretor do Colégio Estadual de Campo Mourão. Ocupou ainda 
a direção do colégio do distrito de Piquirivaí, que era extensão do Colégio estadual 
e foi desmembrado (Colégio estadual Jaelson de Biaggio). Entre os projetos que 



apresentou como vereador destacam-se os que resultaram na instalação do Tiro 
de Guerra, da instituição de eleições para diretor nas escolas municipais e da 
realização de casamentos comunitários. 
Joani Teixeira é casado com a professora aposentada Dircélia Maria Foltran e têm 
quatro filhos: Geraldo Augusto, Antonio Carlos, Joani Júnior e Manoel Henrique. 

  
 
10/05/12 
 

Honorário: Sessão solene para a entrega de honraria a 
Joani Teixeira 
 
Acontece neste sábado (12/5), às 19h30min, no auditório do Sebrae de Campo 
Mourão, a sessão solene da Câmara de Vereadores para a entrega do Título de 
Cidadania Honorária do Município a Joani Teixeira. No evento também acontecerá 
a entrega de Moção de Louvor ao maquetista e escultor Adhemir Fogassa. 
A concessão da principal honraria do Município a Joani Teixeira é resultado de 
projeto de resolução de autoria do vereador José Pochapski. Também os 
vereadores Helton Borges, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Sidnei Jardim, Saul Sachetti e Edoel Rocha subscreveram o projeto. 
Nascido em Imbituva (PR), o homenageado está radicado em Campo Mourão 
desde fevereiro de 1971. É formado em História pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (com especialização em Sociologia pela Universidade Católica de 
Minas Gerais e créditos de Mestrado em História pela Unesp) e foi professor por 
30 anos no Colégio estadual de Campo Mourão. Também lecionou por 28 anos na 
Faculdade Estadual de Ciências e Letras (Fecilcam). 
Seu currículo destaca ainda que foi vereador por duas legislaturas (de 1992 a 
2000), atuou em órgãos de imprensa da cidade, foi membro do Rotary Clube 
Campo Mourão e da Loja Maçônica Luz do Oriente, além de diretor dos clubes 10 
de Outubro e Country. Também foi diretor de Turismo da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico. 
Por duas gestões foi diretor do Colégio Estadual de Campo Mourão. Ocupou ainda 
a direção do colégio do distrito de Piquirivaí, que era extensão do Colégio estadual 
e foi desmembrado (Colégio estadual Jaelson de Biaggio). Entre os projetos que 
apresentou como vereador destacam-se os que resultaram na instalação do Tiro 
de Guerra, da instituição de eleições para diretor nas escolas municipais e da 
realização de casamentos comunitários. Joani Teixeira é casado com a professora 
aposentada Dircélia Maria Foltran e têm quatro filhos: Geraldo Augusto, Antonio 
Carlos, Joani Júnior e Manoel Henrique. 
Por sua vez, Adhemir Fogassa morou em Campo Mourão e está radicado em São 
Paulo desde o final da década de 70 do século passado. Em seu escritório 
existem maquetes feitas por ele que relembram Campo Mourão. Entre elas, uma 
da Catedral São José. No ano de 2003, Adhemir Fogassa doou oito maquetes de 
prédios antigos para o Museu Municipal “Deolindo Mendes Pereira”.  Também 
doou uma maquete das instalações do Hospital Santa Casa. 



 
Dia 30 
 
Outra sessão solene foi agendada pela Câmara de Vereadores para o dia 30 de 
maio, às 19h30min, nas dependências do Espaço Allure. No evento, o Poder 
Legislativo de Campo Mourão fará a entrega de 10 honrarias: Comenda 10de 
Outubro – Capítulo de Campo Mourão Getúlio Pereira Salermo nº 28 da Ordem 
Demolay, a Rede MarcFarma e a empresa Camargo Eventos; Mérito Desportivo – 
José Pedro de Souza Cordeiro e a Reinaldo Emiliano de Oliveira; Mérito Militar – 
ao soldado Devair Domingos; Moção de Louvor – a Eduardo Custódio da Rosa, 
Luís Felipe Alonso Casarolli, Natália Sezanenko Mailkut Pires e Romilda da Silva 
Santos. 
Já no dia 22, às19h30min, acontece audiência pública para discutir sobre os 
logradouros públicos de acesso ao lago da Usina Mourão I/Parque Estadual Lago 
Azul. A audiência acontecerá no auditório da Casa da Cultura. 
 
 
10/05/12 
 

Atuação na área cultural é questionada por vereador 

 
Com base em manifestações da população através de órgãos de comunicação, o 
vereador Sidnei Jardim solicitou a Prefeitura de Campo Mourão informações sobre 
ações e investimentos na área da cultura. Questionou, por exemplo, se o 
Município tem apoiado a Companhia Verve de Dança. Ele quer saber de que 
forma. 
Outra indagação formulada pelo vereador a administração municipal foi sobre os 
motivos da não realização do já tradicional Festival de Teatro (Fetacam) em 2011 
e se o evento acontecerá neste ano. Também encaminhou ao prefeito Nelson 
Tureck o desabafo de um munícipe sobre a priorização do Concurso Pinóquio de 
Causos e Mentiras, em detrimento de outros eventos culturais.  
O munícipe lamenta no manifesto que o evento tenha oferecido R$ 6 mil em 
prêmios. “Pegue esse dinheiro e invista em cultura, com shows de música, teatro, 
dança. Chega de circo”, critica. Segundo ele, o concurso – realizado há 20 anos – 
teve apenas 15 participantes e nove receberam prêmios. Acrescentou ainda: 
“Muito bem secretária (da Cultura). Muito bem Prefeito. Então é aí que 
descobriram que Campo Mourão é a primeira em cultura no Paraná? E terceira no 
Brasil? superando pólos de cultura como Londrina, Maringá, Curitiba, Foz do 
Iguaçu. O concurso Pinóquio”. 
 
Banda 
 
Outro requerimento de Sidnei Jardim ao prefeito Nelson Tureck foi para que 
informe a data do último repasse de instrumentos para a Banda Municipal e 
quantos músicos compõem atualmente a corporação. Também pediu a relação 



dos últimos instrumentos adquiridos e a enumeração dos benefícios destinados 
pela administração a Banda Municipal desde 2005. 
 
 
 
 
 
13/05/12 
 

Joani Teixeira recebeu Título de Cidadania Honorária  
 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realizou sessão solene neste sábado 
(12), no auditório do Sebrae, para fazer a entrega do Título de Cidadania 
Honorária do Município a Joani Teixeira.  
A concessão da principal honraria do Município a Joani Teixeira é resultado de 
projeto de resolução de autoria do vereador José Pochapski. Também os 
vereadores Helton Borges, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Sidnei Jardim, Saul Sachetti e Edoel Rocha subscreveram o projeto. 
Nascido em Imbituva (PR), o homenageado está radicado em Campo Mourão 
desde fevereiro de 1971. É formado em História pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (com especialização em Sociologia pela Universidade Católica de 
Minas Gerais e créditos de Mestrado em História pela Unesp) e foi professor por 
30 anos no Colégio estadual de Campo Mourão. Também lecionou por 28 anos na 
Faculdade Estadual de Ciências e Letras (Fecilcam). 
Seu currículo destaca ainda que foi vereador por duas legislaturas (de 1992 a 
2000), atuou em órgãos de imprensa da cidade, foi membro do Rotary Clube 
Campo Mourão e da Loja Maçônica Luz do Oriente, além de diretor dos clubes 10 
de Outubro e Country. Também foi diretor de Turismo da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico. 
Por duas gestões foi diretor do Colégio Estadual de Campo Mourão. Ocupou ainda 
a direção do colégio do distrito de Piquirivaí, que era extensão do Colégio estadual 
e foi desmembrado (Colégio estadual Jaelson de Biaggio). Entre os projetos que 
apresentou como vereador destacam-se os que resultaram na instalação do Tiro 
de Guerra, da instituição de eleições para diretor nas escolas municipais e da 
realização de casamentos comunitários. 
Joani Teixeira é casado com a professora aposentada Dircélia Maria Foltran e têm 
quatro filhos: Geraldo Augusto, Antonio Carlos, Joani Júnior e Manoel Henrique. 
 

 
 

 
 
 
 



COLUNA DO ELY 
 
    
29/05/12 
 

Lojas Maçônicas são homenageadas.  
 

 

 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão fez a entrega da Comenda 10 de 
Outubro a três lojas maçônicas do Município em sessão solene realizada na noite 
desta segunda-feira (28), no Espaço Allure.  
 
Cerca de 150 pessoas participaram da solenidade de outorga da honraria a Loja 
Maçônica Verdade e Justiça, a Loja Maçônica Templários da Fraternidade e a Loja 
Maçônica Luz do Oriente. Os diplomas da honraria foram entregues, 
respectivamente, aos veneráveis mestres Helder Martinez Dal Col e Alencar dos 
Santos e ao orador Alavarze Gonzálves. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



TA SABENDO 
 
02/05/12 

 
Abaixo assinado de comerciários pede o funcionamento do 
terminal 
| 2 de maio de 2012 | 0 

 

No ultimo sábado (28/04) os comerciários, através do Sindicato dos Comerciários 
de Campo Mourão, realizaram mais uma Assembléia da categoria. Estiveram 
presentes mais de 700 comerciários, convidados e visitantes. Na oportunidade, o 
vereador Sidnei Jardim foi pessoalmente e levou proposta para que fosse 
colocado na pauta de discussão o Terminal Urbano de Campo Mourão. O 
Vereador afirmou que quem mais o procura para reclamar do Terminal Urbano, 
que já está pronto há mais de 60 dias e não funciona, são os comerciários. A 
sugestão do Vereador foi aceita e passou-se a coletar assinaturas em um abaixo-
assinado endereçado a prefeitura, cobrando que o terminal volte a funcionar 
imediatamente. 

O presidente do sindicato deve ir nesta quarta-feira entregar em mãos ao prefeito 
o abaixo-assinado. Os comerciários querem a volta do Terminal ainda esta 
semana. 

A prefeitura, ainda na segunda-feira, já anunciou que deve inaugurar ainda nesta 
semana, pois o recape já está executado. A prefeitura distribuiu nota confirmando 
a conclusão da obra de revitalização. 

“Agora com assinatura de centenas de comerciários esperamos sensibilizar o 
prefeito para que a prefeitura devolva imediatamente o terminal ao povo, pois é 
desumano a forma precária que estão sendo atendidos no terminal provisório”, 
alfinetou o vereador Sidnei Jardim. 
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 16/05/12 
 

Projeto Cidade Digital é aprovado pela Câmara e aguarda sanção do Prefeito 

Foi aprovado por unanimidade dos 
Vereadores o Projeto de Lei do Vereador e Advogado Sidnei Jardim que visa a 
implantação do Projeto “Cidade Digital” em Campo Mourão. 

A proposta visa oferecer Internet a toda população da cidade, através de rede 
gratuita e sem fio, no intuito de proporcionar a esta, acesso à informação em 
tempo real, colaborando com o desenvolvimento de todos os setores da sociedade 
e, em especial, de propagação da educação, da cultura, do lazer, do desporto e da 
cidadania. 

Segundo o Projeto de Lei, o Poder Executivo poderá buscar parcerias e firmar 
convênios com diversas Secretarias do Estado, além de instituições públicas e 
privadas, nacionais ou internacionais para a implantação do programa. 

Contente com a aprovação do Projeto pelo Plenário, o vereador destaca que o 
objeto principal da proposição é proporcionar a toda a população mourãoense a 
inclusão digital, assim como melhorar a comunicação plena dos órgãos 
municipais, através da criação e montagem de uma rede interligando todos os 
órgãos da prefeitura, no intuito de atender a demanda atual e fundamental para o 
crescimento e fortalecimento do nosso município. 

“Agora sim toda população mourãoense vai entrar na era da computação através 
da Cidade Digital, fazendo de Campo Mourão uma referência de cidadania”, 
finalizou o vereador. 

 

 

17/05/12 

 

Audiência discute ocupação de áreas próximas da UTFPR e 
novo campus da Unespar 
| 17 de maio de 2012 | 0 

http://tasabendo.com/home/audiencia-discute-ocupacao-de-areas-proximas-da-utfpr-e-novo-campus-da-unespar/#respond


Em audiência convocada pela Câmara de Vereadores de Campo Mourão, 
representantes da Universidade Estadual do Paraná (Unespar/Fecilcam) e 
Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR/Campo Mourão) discutiram 
a ocupação das áreas às margens da BR-369. No local, já funciona a UTFPR e 
está em construção o primeiro bloco do novo campus da Unespar/Fecilcam. O 
auditório da Casa da Cultura ficou completamente lotado, a maioria estudantes de 
ambas as faculdades. Dezenas de pessoas não conseguiram lugar para sentar e 
tiveram que ouvir a audiência do lado de fora. 

O diretor da Unespar/Fecilcam, professor Antonio Carlos Aleixo, apresentou 
informações sobre a universidade em geral, bem como especificou os dados do 
campus de Campo Mourão como o número de alunos, agentes universitários e 
docentes, cursos ofertados, infraestrutura disponível e o projeto do novo campus. 
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O diretor da UTFPR-CM, professor Narci Nogueira, também fez uma explanação 
demonstrando a estimativa da quantidade de alunos até 2014 na instituição e o 
Plano de Expansão do Campus para os próximos 15 anos. 

Na audiência, os diretores reforçaram a necessidade de mais espaço para a 
realização das atividades dos cursos que ofertam e para novas ações que 
planejam implantar. Aleixo, por exemplo, apontou que no atual prédio da 
universidade já são enfrentados problemas de falta de espaço para abrigar alunos 
e atividades. 

Acadêmicos e funcionários das universidades acompanharam a discussão que 
ocorreu no auditório da Casa da Cultura e durou mais de duas horas. Uma das 
preocupações é que as instituições querem que sejam reservadas áreas para a 
expansão dos campi. Segundo alguns dos presentes, a lei que garante a reserva 
já foi aprovada, porém a prefeitura ainda não publicou no Diário Oficial. 

Durante a discussão estiveram presentes: a secretária municipal do Planejamento 
Julieta Brito de Lima, o presidente da Associação dos Engenheiros e Arquitetos de 
Campo Mourão (AREA-CM) Júlio César Campanha, o presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Campo Mourão (Acicam) Marcelo Chiroli, a 
representante da Agenda 21, Lidia Tomoco Mizote, e os vereadores Sidnei Jardim 
e Eraldo Teodoro de Oliveira. Na ocasião, todos expuseram seus argumentos 
sobre o assunto tematizado e os vereadores receberam um ofício do Conselho 
das Cidades (Concidades CM), solicitando a publicação da lei e ressaltaram as 
penalidades que a administração municipal pode sofrer pelo não cumprimento. 

Para o diretor da Unespar/Fecilcam, a discussão é importante e a participação dos 
acadêmicos, como ocorreu, demonstra o interesse de todos pelo desenvolvimento 
e melhorias da cidade. “É preciso se pensar no crescimento, pois ele é inevitável e 
isso tem que ocorrer de forma organizada e planejada”, completa Aleixo. 
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Projeto de Jardim pede assistência especial à mães de crianças 
com deficiências 
| 29 de maio de 2012 | 6 

 

O Projeto  prevê que hospitais e as maternidades do Município devem prestar 
assistência especial às mães de recém nascidos com qualquer tipo de deficiência 
ou patologia crônica que impliquetratamento continuado, constatada durante o 
período de internação para o parto. 

Segundo a proposta a assistência consiste, basicamente, na prestação de 
informações porescrito à mãe, ou a quem a represente, sobre os cuidados a 
serem tomados com o recém-nascido por conta da sua deficiência ou patologia, 
bem como, no fornecimento de listagem das instituições, públicas e privadas, 
especializadas na assistência a portadores da deficiência ou patologia específica. 

O Projeto ainda ressalta que igual conduta deverá ser adotada pelos médicos 
pediatras da cidade, quando constatarem deficiências ou patologias nas crianças 
por eles atendidas. 

O Projeto aprovado pelos vereadores aguarda ser sancionado pelo prefeito. 

 

 

 

31/05/12 

 

Câmara homenageia 10 mourãoenses de uma só vez 
| 31 de maio de 2012 | 5 

Mais uma sessão solene foi realizada pela Câmara de Vereadores de Campo 
Mourão na noite desta quarta-feira (30/5), no Espaço Allure. Na solenidade foram 
entregue três comendas 10 de Outubro, dois títulos de Mérito Desportivo, um título 
de Mérito Militar e ainda quatro Moções de Louvor. 
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Os convidados lotaram o salão de eventos e obrigaram, inclusive, a utilização das 
galerias, com a colocação de um grande número de cadeiras extras para 
acomodar o público. Em torno de 400 pessoas participaram da sessão solene, que 
foi presidida pelo vereador Eraldo Teodoro de Oliveira. 

Após a condução dos homenageados a mesa principal foi declarada aberta a 
sessão solene e executado o Hino Nacional. O vereador Sidnei Jardim fez a leitura 
de um trecho bíblico e na sequência falaram os vereadores autores das 
proposições que concederam as homenagens: Ademir Franco de Lima – “Pézão” 
e José Pochapski. 

O evento prosseguiu com a entrega das honrarias. A Rede Marcfarma, a empresa 
Camargo Eventos e o Capítulo de Campo Mourão Getúlio Pereira Salermo nº 28 
da Ordem Demolay receberam a Comenda 10 de Outubro. Já o Título de Mérito 
Desportivo foi conferido a José Pedro de Souza Codeiro e a Reinaldo Emiliano de 
Oliveira. O soldado Devair Domingos (do 11º BPM) recebeu o Título de Mérito 
Militar. Eduardo Custódio da Rosa, Luis Felipe Alonso Casarolli, Natália 
Sezanenko Maikut Pires e Romilda Silva Santos receberam Moção de Louvor. 

A sessão foi encerrada com o pronunciamento de alguns homenageados e do 
presidente da Câmara Municipal, Eraldo Teodoro de Oliveira. 
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BOCA SANTA 
 
02/05/12 
 

 
Sessão domiciliar 
 
A Câmara de Campo Mourão inovou na segunda-feira e fez uma “sessão 
domiciliar”. A sessão solene para a entrega do título de Cidadão Honorário ao 
cartorário Daniel Kravchychyn foi realizada na casa dele. Além de cinco 
vereadores, a reunião teve a presença de familiares e amigos do homenageado. O 
título foi iniciativa da vereadora Nelita Piacentini. No mais, está instituida a 
“Câmara Delivery”...  
OS VEREADORES PRESENTES Helton Borges José Pochapski Nelita Piacentini 
Saul Sachetti Sidnei Jardim 
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03/05/12 
 

Abaixo-assinado 
 
O vereador Sidnei Jardim ainda não sossegou na história da reinauguração do 
terminal de ônibus urbano. No final de semana, foi à assembleia do Sindicato dos 
Comerciários e sugeriu um abaixo-assinado pedindo o funcionamento imediato do 
terminal. A sugestão foi acatada e cerca de 800 assinaturas já foram colhidas. A 
prefeitura deve inaugurar a obra no sábado. Se o abaixo-assinado vai chegar a 
tempo, é outra história... 
 
 

04/05/12 
 

Homenagem do Mesa Brasil reúne 5 pré-prefeitáveis 
 
Cinco pré-candidatos a prefeitos de Campo Mourão participaram, ontem, do 
evento realizado pelo Sesc para homenagear as 21 empresas da região que estão 
colaborando com o programa Mesa Brasil. Além da vice-prefeita Regina Dubay 
(PR), que representou o prefeito Nelson Tureck, e teve direito a discurso e a 
entregar parte das homenagens, estiveram por lá o ex-prefeito Tauillo Tezelli 
(PPS), o vice-presidente da Federação Nacional da Apaes, José Turozi (PV) e os 
empresários Nery Thomé (DEM) e Osny Menezes (PSC). O evento também teve a 
presença de quatro vereadores de Campo Mourão – Ademir Pezão, José 
Pochapski, Nelita Piacentini e Sidnei Jardim – e do prefeito Mino Bonato 
(Araruna). É, parece que os políticos roubaram a cena. Se bem que, cá pra nós, 
roubar “a cena” poooooode...  
 
 

04/05/12 
 

Data marcada 
 
Parece que está terminando a novela. A prefeitura confirmou ontem que as 
reformas no terminal de ônibus urbano serão inauguradas neste sábado (10h). A 
obra consumiu quase R$ 500 mil. E agora, no que o vereador Sidnei Jardim vai 
pegar no pé? Uma pista: Ontem, ele distribuiu matéria questionando quando a 
prefeitura cumprirá a promessa de regularizar a Vila Guarujá. Ah, mas faz só uns 
40 anos que isso não acontece... 
 
 

09/05/12  
 

Enquete em Bourbônia 
 



Lembra daquela sugestão que o vereador Sidnei Jardim deu, para que o deputado 
Douglas Fabrício visse a viabilidade de propor a “transferência” do distrito de 
Bourbônia de Barbosa Ferraz para Campo Mourão? Pois é. O “Jornal 100” 
(Musical FM) fez uma enquete por lá e todo mundo se disse favorável à ideia. Um 
dos entrevistados contou que mora há 50 anos em Bourbônia e que o distrito 
“sempre foi assim”. E Camorão é a solução?... 
 
 

14/05/12  
 

Eraldo José?  
 
Mesmo num sábado à noite, a sessão solene lotou o auditório do Sebrae. Só não 
lotou a bancada dos vereadores (apenas seis compareceram). O pré-prefeitável 
Nery Thomé esteve por lá, além do presidente da Câmara, Eraldo Teodoro. Aliás, 
na hora do discurso, o prefeito Nelson Tureck “inovou” e chamou o presidente de 
“Eraldo José Teodoro”. Ah, deve ter sido uma mistura do presidente com o autor 
da proposição (José Pochapski)...  
OS VEREADORES PRESENTES Ademir Pezão Edoel Rocha Eraldo Teodoro 
José Pochapski Nelita Piacentini Sidnei Jardim 
 
 
 
18/05/12  
 

 Acima do mercado 

 
Cinco pré-candidatos a prefeito foram acompanhar a prestação de contas do 
Observatório. Quatro vereadores também estiveram por lá. Da prefeitura foi a 
secretária Julieta Lima (Planejamento), além da vice-prefeita Regina Dubay. A 
apresentação incluiu a mostra de vários produtos licitados com preços estipulados 
pela prefeitura acima do valor de mercado. É preço máximo, é verdade, mas tem 
empresário que se aproveita, hein?...  
QUEM ESTAVA LÁ 
Pré-prefeitáveis Cezar Bronzel (PTB) José Turozi (PV) Osni Menezes (PSC) 
Regina Bronzel (PR) Tauillo Tezelli (PPS)  
Vereadores Edoel Rocha (PDT) José Pochapski (PPS) Nelita Piacentini (PSD) 
Sidnei Jardim (PPS) 
 
 
 
 
 
 
 
 



22/05/12  
 

Sessão e audiência 
 
Tudo calmo e rápido na sessão da Câmara de Campo Mourão desta segunda-
feira. Hoje (19h) tem outra, seguida de uma audiência pública. Desta vez os 
vereadores vão discutir os logradouros públicos de acesso ao lado da usina 
Mourão. A iniciativa partiu do vereador Sidnei Jardim, diante das denúncias de 
irregularidades nesses logradouros. Na verdade, esses acessos só existem no 
papel. E vem aí o MAS – Movimento do Sem-Acesso... 
 
 
 
 
24/05/12  
 

 Desde pequeno 
 
Quem também esteve na sessão solene foi o medalhista olímpico Vanderlei 
Cordeiro de Lima. Veio prestigiar o amigo Paulinho, um dos homenageados. O 
ciclista Ari Mateus, outro homenageado, lembrou que conheceu o vereador Sidnei 
Jardim ainda criança, tímido, com vergonha de cumprimentá-lo. Disse que não 
imaginava que Jardim fosse se tornar vereador. “Parabéns, hein Sidnei”, frisou. 
Também, ele é ciclista e não vidente, uai...  
OS TÍTULOS ENTREGUES NESTA QUARTA-FEIRA 
Cidadania Honorária Rosana Araújo de Sá Ribeiro Pereira (promotora) 
Comenda 10 de Outubro Unimed Campo Mourão  
Mérito Desportivo Ari Adolfo Mateus Paulo César Costa Yuquico Tanaka Ferreira 
Gonçalves 
 
 
 
31/05/12  
 

 Leis promulgadas 
 
Mais duas leis aprovadas pela Câmara e não sancionados pelo prefeito Nelson 
Tureck entraram em vigor esta semana com a promulgação do presidente Eraldo 
Teodoro. Uma trata de assistência a mães de recém-nascidos com deficiência e 
outra autoriza o executivo a implantar o projeto “Cidade Digital”. As duas leis são 
iniciativas do vereador Sidnei Jardim. Quer apostar quanto que sairá decreto 
avisando o não cumprimento das duas?... 
 
 
 
 



CRN1 
 
03/05/12  
 

Vereador cobra Tureck sobre regularização fundiária da Vila 
Guarujá 

 
O prefeito Nelson Tureck terá de comunicar a Câmara Municipal de Campo 
Mourão quando será efetivamente regularizada a situação de posse dos terrenos 
da vila Guarujá. A informação foi requerida pelo vereador e advogado Sidnei 
Jardim, que quer saber o que está faltando para regularizar a situação. 
 
O vereador ressalta que a regularização fundiária foi prometida aos moradores do 
bairro pelo prefeito na campanha eleitoral de 2005. 
 
 
 
05/05/12 
 

Professor Joani Teixeira receberá Título de Cidadão 
Honorário de Campo Mourão 
 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza sessão solene no próximo dia 
12, às 19h30min, no auditório do Sebrae, para fazer a entrega do Título de 
Cidadania Honorária do Município a Joani Teixeira. No evento também acontecerá 
a entrega de Moção de Louvor a Adhemir Fogassa. 
 
A concessão da principal honraria do Município a Joani Teixeira é resultado de 
projeto de resolução de autoria do vereador José Pochapski. Também os 
vereadores Helton Borges, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Sidnei Jardim, Saul Sachetti e Edoel Rocha subscreveram o projeto. 
 
 Nascido em Imbituva (PR), o homenageado está radicado em Campo Mourão 
desde fevereiro de 1971. É formado em História pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (com especialização em Sociologia pela Universidade Católica de 
Minas Gerais e créditos de Mestrado em História pela Unesp) e foi professor por 
30 anos no Colégio estadual de Campo Mourão. Também lecionou por 28 anos na 
Faculdade Estadual de Ciências e Letras (Fecilcam). 
 
Seu currículo destaca ainda que foi vereador por duas legislaturas (de 1992 a 
2000), atuou em órgãos de imprensa da cidade, foi membro do Rotary Clube 
Campo Mourão e da Loja Maçônica Luz do Oriente, além de diretor dos clubes 10 
de Outubro e Country. Também foi diretor de Turismo da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico. 



 
Por duas gestões foi diretor do Colégio Estadual de Campo Mourão. Ocupou ainda 
a direção do colégio do distrito de Piquirivaí, que era extensão do Colégio estadual 
e foi desmembrado (Colégio estadual Jaelson de Biaggio). Entre os projetos que 
apresentou como vereador destacam-se os que resultaram na instalação do Tiro 
de Guerra, da instituição de eleições para diretor nas escolas municipais e da 
realização de casamentos comunitários. 
 
Joani Teixeira é casado com a professora aposentada Dircélia Maria Foltran e têm 
quatro filhos: Geraldo Augusto, Antonio Carlos, Joani Júnior e Manoel Henrique. 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



19/05/12  
 

Cidade Digital. Projeto é aprovado e aguarda sanção do 
Prefeito 
 
 Foi aprovado por unanimidade dos Vereadores o Projeto de Lei do Vereador e 
Advogado Sidnei Jardim que visa a implantação do Projeto "Cidade Digital" em 
Campo Mourão. 
 
A proposta visa oferecer Internet a toda população da cidade, através de rede 
gratuita e sem fio, no intuito de proporcionar a esta, acesso à informação em 
tempo real, colaborando com o desenvolvimento de todos os setores da sociedade 
e, em especial, de propagação da educação, da cultura, do lazer, do desporto e da 
cidadania. 
 
Segundo o Projeto de Lei, o Poder Executivo poderá buscar parcerias e firmar 
convênios com diversas Secretarias do Estado, além de instituições públicas e 
privadas, nacionais ou internacionais para a implantação do programa. 
 
Contente com a aprovação do Projeto pelo Plenário, o vereador destaca que o 
objeto principal da proposição é proporcionar a toda a população mourãoense a 
inclusão digital, assim como melhorar a comunicação plena dos órgãos 
municipais, através da criação e montagem de uma rede interligando todos os 
órgãos da prefeitura, no intuito de atender a demanda atual e fundamental para o 
crescimento e fortalecimento do nosso município. 
 
"Agora sim toda população mourãoense vai entrar na era da computação através 
da Cidade Digital, fazendo de Campo Mourão uma referência de cidadania", 
finalizou o vereador. 
 
 

 
ITRIBUNA 
 
01/05/2012  
 

Kravchychyn recebe título de Cidadão Honorário 
Da Assessoria 
      
Sessão aconteceu na casa do homenageado 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão fez a entrega do Título de Cidadão 
Honorário do Município ao cartorário Daniel Kravchychyn em sessão solene 
realizada na noite desta segunda-feira (30/4). Por estar adoentado, a sessão foi 
realizada na residência do homenageado. 



A solenidade contou com a participação de familiares e alguns amigos. Coube ao 
vereador Helton Borges, primeiro secretário da mesa diretora do Poder Legislativo, 
presidir a sessão. Também compareceram os vereadores Saul Sachetti, Nelita 
Piacentini, Sidnei Jardim e José Pochapski. 
A concessão da honraria foi resultado de projeto de resolução apresentado pela 
vereadora Nelita Piacentini e subscrito também pelos vereadores Ademir Franco 
de Lima – “Pézão”, Edoel Rocha, Beto Voidelo, Helton Borges, José Pochapski e 
Saul Sachetti. A outorga do Título de Cidadania Honorária foi aprovada por 
unanimidade. 
 Na sessão solene, a vereadora autora do projeto e outros vereadores usaram da 
palavra para destacar a atuação de Daniel Kravchychyn, ressaltando sua atuação 
na política e junto ao governo do Estado. Também lembraram da sua origem 
humilde, da sua vinda para Campo Mourão e do apreço que os mourãoenses têm 
pelo homenageado e a sua família. 
 Daniel Kravchychyn agradeceu a homenagem e fez questão de ressaltar que o 
diploma de Cidadão Honorário de Campo Mourão era motivo de orgulho e que 
passará a ocupar lugar de destaque em sua moradia. Também a filha, Denise 
Kravchychyn, agradeceu a homenagem e a presença de todos. 
A entrega do diploma foi feita pela vereadora Nelita Piacentini e o vereador Saul 
Sachetti. 
O Homenageado 
Daniel Kravchychyn radicou-se em Campo Mourão no ano de 1970, quando sua 
falecida esposa, Rosemary Wanke, foi nomeada cartorária no Município. Na 
gestão do governador Paulo Pimentel (1966/1970), Daniel foi Chefe de Gabinete 
do Governo do Estado. Anteriormente, com apenas 22 anos, foi eleito vereador de 
Ponta Grossa e se reelegeu nas legislaturas de 1951, 1955, 1959 e 1963. Em 
1960 presidiu a Câmara Municipal de Ponta Grossa. Já em Campo Mourão, 
chegou a se candidatar a deputado federal, obtendo cerca de 7.500 votos (2.500 a 
menos que o necessário para se eleger). 
Nascido em Joaçaba (SC) migrou ainda jovem para o Paraná, onde foi 
inicialmente mecânico ferroviário. Quando criança, chegou a trabalhar de 
engraxate e como ajudante no serviço do seu pai Gabriel, que era ferroviário. Em 
Ponta Grossa fez o curso de Mecânica Ferroviária e consertou muita “Maria 
Fumaça”. Posteriormente fez o curso de Contador e formou-se ainda em Direito. 
Daniel e Rosemary (in memorian) tiveram cinco filhos: Carlos Daniel, Dirceu, 
Danilo, Denise e Cláudio. Por mais de 35 anos foi oficial do Cartório de 2º Ofício 
de Registro de Imóveis da Comarca de Campo Mourão. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



04/05/12 
 

Joani Teixeira receberá título da Assessoria 
      
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza sessão solene no próximo dia 
12, às 19h30min, no auditório do Sebrae, para fazer a entrega do Título de 
Cidadania Honorária do Município a Joani Teixeira. No evento também acontecerá 
a entrega de Moção de Louvor a Adhemir Fogassa. 
A concessão da principal honraria do Município a Joani Teixeira é resultado de 
projeto de resolução de autoria do vereador José Pochapski. Também os 
vereadores Helton Borges, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Sidnei Jardim, Saul Sachetti e Edoel Rocha subscreveram o projeto. 
Nascido em Imbituva (PR), o homenageado está radicado em Campo Mourão 
desde fevereiro de 1971. É formado em História pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa (com especialização em Sociologia pela Universidade Católica de 
Minas Gerais e créditos de Mestrado em História pela Unesp) e foi professor por 
30 anos no Colégio estadual de Campo Mourão. Também lecionou por 28 anos na 
Faculdade Estadual de Ciências e Letras (Fecilcam). 
Seu currículo destaca ainda que foi vereador por duas legislaturas (de 1992 a 
2000), atuou em órgãos de imprensa da cidade, foi membro do Rotary Clube 
Campo Mourão e da Loja Maçônica Luz do Oriente, além de diretor dos clubes 10 
de Outubro e Country. Também foi diretor de Turismo da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico. 
Por duas gestões foi diretor do Colégio Estadual de Campo Mourão. Ocupou ainda 
a direção do colégio do distrito de Piquirivaí, que era extensão do Colégio estadual 
e foi desmembrado (Colégio estadual Jaelson de Biaggio). Entre os projetos que 
apresentou como vereador destacam-se os que resultaram na instalação do Tiro 
de Guerra, da instituição de eleições para diretor nas escolas municipais e da 
realização de casamentos comunitários. 
Joani Teixeira é casado com a professora aposentada Dircélia Maria Foltran e têm 
quatro filhos: Geraldo Augusto, Antonio Carlos, Joani Júnior e Manoel Henrique. 
 
 


